

La vida de don Álvaro en imágenes

El Dr. Sergio Balarezo, rector de la Universidad de Piura, inauguró la exposición fotográfica “Álvaro del Portillo: fidelidad a una llamada (1904-1914)”

08/09/2014

¿Quién es Álvaro del Portillo? En el marco de las actividades por su beatificación, en la Universidad de Piura (UDEP) se inauguró una exposición fotográfica que busca responder esta interrogante.

Conformada por 63 imágenes, la muestra revela distintos episodios de su vida, en los que se evidencia su fidelidad a la Iglesia y a San Josemaría, a quien sucedió frente al Opus Dei.

En este recorrido visual, trabajado por la Oficina de Información del Opus Dei en el Perú y la UDEP, se exponen fotos de la niñez y juventud de Álvaro del Portillo. También se observan imágenes de sus primeros años de sacerdocio, las peregrinaciones realizadas alrededor del mundo y de la etapa en que apoyó en el Concilio Vaticano II. Asimismo, hay registros de su trabajo como Prelado del Opus Dei y del milagro que se le atribuye y por el que será beatificado este 27 de setiembre en Madrid.

Detrás de las imágenes

El P. Ricardo González, capellán mayor de la UDEP y quien conoció

personalmente a don Álvaro, comentó algunas historias “detrás de las imágenes” de la exposición. Una de ellas se refirió a la foto de don Álvaro rezando ante el cuerpo de San Josemaría, el 26 de junio de 1975. “¿Y ahora qué va a pasar?” -recordó haberse preguntado- pero, según relata, le contestaron que no pasaba nada, que estaba don Álvaro.

“Aparece como el hermano mayor, tiempo después es incorporado con seguridad como sucesor del Padre”, añadió.

El P. González destacó también la actitud humilde del segundo Gran Canciller de la Universidad de Piura. “Siempre aparece en segundo plano”, comentó, y agregó que para don Álvaro siempre los otros eran más importantes, incluyendo a los enfermos. Asimismo recalcó la fidelidad de don Álvaro del Portillo a San Josemaría, al Opus Dei, y a los

dos papas que dirigieron la Iglesia Católica durante su vida.

Las fotos de don Álvaro

Para el Dr. Andrés Garay, uno de los encargados del montaje de la exposición, “fue sorprendente ver en las fotos que, desde el nacimiento de don Álvaro en el seno de una familia cristiana hasta el día de su muerte, su vida estuvo marcada por su fe”. Asimismo, resaltó que a lo largo de las imágenes de la muestra también puede observarse su expresión llena de bondad.

Cabe resaltar, además, la participación de diversos profesionales y áreas de la Universidad de Piura en este proyecto fotográfico. Entre ellos: el P. González y el P. Ducay; los profesores Pedro Escajadillo, Pablo Sebastián, Cristina Vargas, Víctor Velezmoro; la oficina de Proyectos; y el servicio de

Mantenimiento y Servicios Operativos.

Más proyectos sobre don Álvaro

Enrique Seminario, representante de la Oficina de Información del Opus Dei en el Perú, animó a los visitantes de la muestra a indagar en las historias detrás de cada fotografía. Indicó también que la exposición será itinerante, y podrá recorrer diversas áreas del campus e incluso ser llevada a otras ciudades del país: “es el inicio de un camino que contribuirá a hacer más conocida la vida de don Álvaro”, mencionó.

Según comentó Seminario, esta muestra fotográfica es uno de los tres proyectos más importantes, realizados a nivel regional, en torno a la beatificación de Álvaro del Portillo. Los otros son el libro “Álvaro del Portillo, sembrador de paz y de alegría”, publicado por el P. Antonio Ducay, capellán de la UDEP; y el

documental “Trabajar para los demás”, sobre iniciativas sociales promovidas por don Álvaro en Latinoamérica.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-pe/article/la-vida-de-don-alvaro-en-imagenes/> (19/02/2026)